# EUDS Mi Universidad

**Ensayo** 

Nombre del Alumno: Laura Rita Espinosa Moreno

Nombre del tema: UNIDAD I ANALISIS Y PLANEACION FINANCIERA

**Parcial:** Primero

Nombre de la Materia: ADMINISTRACION FINANCIERA EN LOS SISTEMAS

**DE SALUD** 

Nombre del profesor: Rocio Guadalupe Aguilar

Nombre de la Maestría: Administración en Sistemas de Salud

**Cuatrimestre:** Tercero

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas mayo 2023.

# **INTRODUCCIÓN**

El presente ensayo, contiene en sus líneas de texto información sobre la importancia de la salud como derecho fundamental y su relación con el crecimiento económico de un país. Se destaca la importancia de la gestión financiera en las instituciones de salud, ya que la eficiencia en el uso de los recursos financieros influye directamente en el bienestar de la población. La gestión financiera se define como un conjunto de acciones y procesos interrelacionados para organizar, planificar, dirigir y controlar los recursos humanos, financieros y materiales necesarios para el funcionamiento y desarrollo de las organizaciones. Es crucial controlar y emplear los recursos de manera racional para alcanzar los objetivos establecidos.

### **ANTECEDENTES**

El derecho a la protección de la salud en México es una garantía social contenida en el Artículo 4° de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos por lo que el Estado debe procurar que los servicios de salud sean accesibles para la población. En México, de los servicios de salud se encarga el sector público, social y privado, y las instituciones de seguridad social.

### **ESQUEMAS DE FINANCIAMIENTO**

Hay tres tipos de fuentes financieras para servicios públicos: unipartita, bipartita y tripartita. La fuente de financiamiento para los servicios privados es el mercado. En la actualidad, la caridad, las donaciones y la filantropía apenas aportan al financiamiento de los servicios de salud.

### **DEFINICIÓN DE FINANZAS**

Administración financiera optimiza los recursos financieros para lograr los objetivos organizacionales con eficiencia y rentabilidad, y en el sector salud, para una adecuada gestión financiera, se requiere un sistema de información que garantice la toma de decisiones para obtener y administrar recursos para satisfacer necesidades comunidatarias y los objetivos de la institución.

### FINANZAS Y CONTABILIDAD

La contabilidad y las finanzas se complementan y permiten tomar mejores decisiones económicas en una organización. La contabilidad registra y resume operaciones financieras y presenta resultados con estados financieros.

### **ACTIVOS FINANCIEROS**

Existen tangibles e intangibles. Los tangibles tienen un valor físico, (casa, terreno, automóvil), los intangibles tienen obligaciones legales, (pagaré). Los activos financieros son un tipo específico de activo intangible y son una inversión financiera o el derecho a un beneficio futuro, (acciones, bonos, fondos mutuos, opciones y futuros). A diferencia de los activos tangibles, el valor de los activos financieros fluctuan por factores económicos y políticos, se usan en la gestión de riesgos financieros e inversión.

## LA FUNCIÓN FINANCIERA

Maneja operaciones e inversiones de la organización para que sea productiva, rentable, competitiva y eficiente. El objetivo del administrador financiero es maximizar el patrimonio de los accionistas y en una institución pública, busca estrategias para optimizar recursos económicos, dificil en hospitales ya que sus recursos son escasos.

### FUNCIONES DE LA ADMINISTRACIÓN FINANCIERA DE UNA EMPRESA

La gestión adecuada de activos, pasivo y capital, análisis y planeación financiera, conocer las fuentes de financiamiento, elaboración y presentación de documentación comprobatoria de gastos, manejo de cuentas bancarias, solicitud y análisis de cotizaciones para la toma de decisiones en la compra de insumos y servicios y pago de la nómina.

### RESPONSABILIDADES DEL ADMINISTRADOR FINANCIERO

Coordinar y controlar operaciones de la organización y obtener los mejores resultados financieros, realizar el presupuesto y planificar a largo plazo, trabajando con directivos y responsables de departamentos, presentar estimaciones y pronósticos de recursos monetarios y tomar decisiones de inversión y financiamiento de bienes de capital e inventarios.

### **OBJETIVO DE LA ADMINISTRACIÓN FINANCIERA**

Lograr una gestión adecuada del dinero y hacer productiva a la organización, maximizando el patrimonio de accionistas y cumpliendo su labor asistencial. La obtención de fondos para el desarrollo empresarial y la inversión en activos productivos, presentación e interpretación de información financiera para toma de decisiones y determinar áreas de oportunidad.

# INTEGRACIÓN CON LA ADMINISTRACIÓN

La administración financiera es parte de la Administración, busca que las organizaciones optimicen la adquisición de activos, generación de rendimientos, financiamiento de recursos y administrar activos.

### PROCESO ADMINISTRATIVO

Según Henri Fayol, consta de 5 funciones básicas: planificación, organización, dirección, coordinación y control para el manejo eficiente de recursos en una empresa, el área de finanzas presentará información objetiva y clara a la administración y tomen las mejores decisiones en cuanto al uso del dinero.

### **PRESUPUESTO**

Con información contable se establece un presupuesto que dependerá del volumen de servicio y las tarifas. El presupuesto se divide en ingresos y gastos, pueden provenir de ventas de servicios o donaciones, y los gastos son nómina, gastos generales e impuestos. El presupuesto es clave para la gestión financiera y el logro de objetivos hospitalarios.

### PRONOSTICO FINANCIERO

Es clave para directivos al prever situaciones futuras y hacerles frente. En el sector salud, es importante conocer las épocas de aumento de demanda de servicios, al implicar mayor inversión de recursos financieros, se debe contar con un fondo de emergencia para solventar situaciones imprevistas y tener material e insumos para la atención asistencial.

### APALANCAMIENTO DE UNA EMPRESA

Estrategia para aumentar utilidades mediante mecanismos financieros como una palanca para maximizar posibilidades de inversión y superar las utilidades obtenidas con el capital propio.

### APALANCAMIENTO OPERACIONAL

Estrategia que convierte costos variables en costos fijos, logrando que a mayor producción, menor costo por unidad producida, aumenta la rentabilidad al modificar el equilibrio entre costos variables y costos fijos. El Grado de Apalancamiento Operativo (GAO) mide el resultado de ese desplazamiento de costos variables a costos fijos, produciendo un cambio en el nivel de utilidades operativas que normalmente genera rentabilidad.

# **ANÁLISIS DEL PUNTO DE EQUILIBRIO**

Utilizado para realizar presupuestos y fijar objetivos de ventas, su fórmula se basa en costos fijos y variables, y precio de venta, determinar el nivel de ingresos que debe tener la empresa para cubrir sus gastos y costos y lograr ganancias.

### APALANCAMIENTO FINANCIERO

Permite utilizar deuda con terceros para aumentar la producción y la rentabilidad, implica tomar decisiones de gestión que asumen costos fijos para obtener recursos financieros ajenos.

### GRADO DE APALANCAMIENTO FINANCIERO

Se mide en unidades fraccionarias, ejemplo, un apalancamiento de 1:2 indica que por cada peso invertido, se están invirtiendo dos pesos, lo que significa que la deuda también es de un peso, se debe observar el grado de apalancamiento financiero, ya que aumenta rentabilidad, pero también el riesgo.

# COMBINACIÓN DE APALANCAMIENTOS OPERACIONAL Y FINANCIERO

Se refiere al uso de costos fijos operativos y financieros para aumentar las ganancias por ventas sobre las ganancias por acción de una empresa. El apalancamiento total se considera como el impacto total de los costos fijos en la estructura operativa y financiera de la empresa.

### GRADO DE APALANCAMIENTO COMBINADO

Es resultado de combinar apalancamiento financiero y operativo y mide el impacto de un cambio en las ventas o el volumen en las utilidades netas finales, se puede aplicar a hospitales para invertir en infraestructura y equipos para atender a más pacientes y aumentar el número y la calidad de los servicios y atención que prestan.

### CONCLUSIÓN

La Administración Financiera es clave para dirigir a cualquier tipo de organización, y en el ámbito de la salud, los hospitales no son la excepción, por lo tanto es indisensable la aplicación de los conceptos mencionados en este texto y utilizarlos como herramientas que permitan: una adecuada gestión hospitalaria desde el enfoque financiero, es decir, un hospital privado o público deben generar esquemas de inversión que les permita desarrollarse y crecer en su capacidad instalada mejorando los servicios para ser cada vez más competitivos.

# Bibliografia

Aguilar, Rocio Guadalupe, Antología 1, ADMINISTRACION FINANCIERA EN LOS SISTEMAS DE SALUD, UDS, Mexico 2023.